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FECHA: NOVIEMBRE 20 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Debe PRI asumir un reto histórico” 

 “En enero, el PRI tendrá candidato a la gubernatura” 

 
“Llaman a los priistas a ser competitivos” 

 
“¡Nueva dirigencia!” 

 
“Unidos en Hidalgo para elegir, indica Beltrones” 

 
“Toma SAT control de impuestos en Sonora” 

 
“Transa Padrés y pagos Sonora ” 

 “Toma de 170 rehenes en un hotel de Mali deja tres muertos” 

 
“IP: preocupantes, el disparo de la deuda pública” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Llama IEEH a ciudadanos para integrar los órganos: Busca el Instituto Estatal Electoral (IEEH) más de 600 

consejeros para integrar los órganos desconcentrados en distritos y municipios, enlaces con el Consejo General para 
preparación, desarrollo y cómputo de elecciones de gobernador, diputados, así como ayuntamientos a celebrarse en 2016. A 

partir del 19 de noviembre el órgano electoral emitió convocatoria dirigida a ciudadanos que deseen ocupar estos cargos, un 
total de 108 para distritos y 504 funcionarios en los 84 ayuntamientos. Los interesados tienen como primer plazo al 1 de 

diciembre de 2015 para que presenten documentación en 15 diferentes sedes municipales, en horario de 9 a 16 horas, o bien 

ante la Secretaría Ejecutiva del instituto hasta el 4 de diciembre. Según el capítulo VIII del Código Electoral para Hidalgo, en 
cada uno de los distritos electorales y demarcaciones, el IEEH tendrá un órgano desconcentrado denominado Consejo Distrital 

o Municipal, integrados por tres consejeros propietarios y tres suplentes, así como representantes de cada partido. La 
Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, a más tardar el 7 de diciembre del presente año, hará del conocimiento de la 

Secretaría Ejecutiva el nombre de ciudadanos que cumplen requisitos establecidos, luego calendarizarán entrevistas para 

aspirantes. Dicho cronograma lo publicarán en el sitio web del IEEH, con horarios de entrevistas, para ese ejercicio los 
consejeros formarán tres grupos de trabajo, a celebrarse entre 10 y 26 de diciembre. Integración y aprobación de propuestas 

definitivas para Consejos Distritales será el 30 de diciembre de 2015, mientras que los Consejos Municipales se definirán el 19 
de enero del próximo año. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Reforzar relación con ciudadanía: Meléndez: Alberto Meléndez Apodaca, presidente del Comité Directivo 

Estatal (CDE) del PRI en Hidalgo, llamó a reforzar y potencializar la relación con la ciudadanía, a través de un diálogo que 
permita crear canales de comunicación para hacer de sus demandas la bandera del partido para el próximo proceso electoral 

de 2016. Luego de tomar protesta, junto con Emilse Miranda Munive, como presidente y secretaria general del PRI, 
respectivamente, por los próximos cuatro años, Meléndez Apodaca pidió a la militancia asumir el reto de enfrentar el proceso 

electoral histórico “con lo mejor que tenemos, que es la militancia, su mística de trabajo y principios de democracia y justicia 

social”. Con una asistencia superior a los 8 mil priístas, la noche de ayer Manlio Flabio Beltrones Rivera, presidente del CEN 
del PRI, tomó protesta a los nuevos integrantes de la nueva dirigencia del partido en el estado. En su primer mensaje político, 

el tabasqueño señaló que es un buen momento de aprovechar “los activos del PRI” tomando su experiencia y juventud pues 
“han dejado huella importante en su construcción, el mejor ejemplo de trabajo y esfuerzo lo tenemos en un gran amigo de 

todos nosotros, Miguel Ángel Osorio Chong”. Con 32 años de carrera política en el estado, Meléndez aseguró ser testigo de la 
trasformación del PRI del siglo 21 viendo cómo se ha adaptado a los retos. Es por ello que “estoy convencido que este es el 

momento del PRI para trascender en la historia de Hidalgo y es el momento de la unidad”. En su intervención, el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, en su calidad de político del PRI, señaló que los tres últimos procesos electorales, el PRI ha salido con 
un triunfo de la estructura y militancia. “Me atrevería a preguntar ¿cuál ha sido la razón fundamental para ver los triunfos?, la 

respuesta es en una divisa fundamental que se llama unidad; también en un valor esencial, la lealtad y, en una connotación 
que llevamos en la sangre y en la mente, la institucional. Esos tres conceptos hacen que el PRI hoy por hoy sea el mejor 

partido de Hidalgo y de México y ustedes son ese partido”, señaló. Durante la tercera sesión ordinaria del Consejo Político 

Estatal, a la que acudieron 594 integrantes, se aprobó por unanimidad la Convención de Delegados como el instrumento para 
la postulación del candidato a gobernador, así como la Convención de Delegados y la Comisión para la de candidatos para el 

registro de los aspirantes a diputados locales de mayoría relativa. Esto, en cumplimiento con el artículo 182 que establece que 
el procedimiento para cada elección de candidatos deberá formalizarse cuando menos 30 días antes del inicio del proceso 

interno de selección de candidatos, toda vez que darán cuenta al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para su ratificación. 
Asimismo, avalaron que el Revolucionario Institucional realice coaliciones con otros partidos políticos afines para el proceso 

electoral 2015-2016. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-En enero, el PRI tendrá candidato a gobernador (Janet Barragán, página 10) 

Criterio-México le debe más a Hidalgo: Beltrones: Manlio Fabio Beltrones Rivera, presidente del CEN del PRI, pidió a los 

priístas en Hidalgo utilizar la experiencia del capital político que se tiene con los exgobernadores “porque Hidalgo le ha dado 

mucho a México y México le debe más a Hidalgo”. Al acudir a la sesión electiva de la nueva dirigencia del partido en el 
estado, Beltrones Rivera señaló que “el priísmo hidalguense es un priísmo de triunfadores”, al tiempo de reconocer que en su 

capital político él se ha formado. “Quiero hacerles una mención, ya que de confesiones se trata. Buena parte de mi formación 
política se la debo a mi jefe Adolfo Lugo Verduzco, como también con otro jefe hidalguense, Humberto Lugo Gil, (ambos 

exgobernadores del estado) pues les debo enseñanzas que me tienen como presidente del CEN del PRI”, dijo. Esto, al referir 
que los tuvo como jefes y estrategas al mismo tiempo y, “aunque alguna gente me decía que es difícil servir a „dos Lugos‟, 

serví y con mucho gusto y lealtad y con ninguno de los dos Lugos quedé mal”, parafraseó el dirigente nacional. Además, 

recordó a los exgobernadores del estado el capital político importante que dejaron Jorge Rojo y Javier Rojo. También 
mencionó a Manuel Núñez, Jesús Murillo y Miguel Osorio Chong. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Elección para Hidalgo en unidad: Beltrones (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
Síntesis-Independientes, el reto: Beltrones (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Hidalguenses, ejemplo para priismo nacional (Roberto Reynoso, página 03) 

Síntesis-Morena tendrá candidatos en todo el estado: En el Partido Movimiento de Regeneración Nacional vamos con 
todo para el 2016, aseguró el nuevo dirigente estatal de Morena, Abraham Mendoza Zenteno, durante la presentación de los 

integrantes del Comité Directivo estatal. En la sede de sus instalaciones, el nuevo líder de Morena, que sustituyó a Andrés 

Caballero Zerón, refirió que la renovación del comité estatal se ha dado con transparencia y estabilidad. Al mismo tiempo 
anunció que a la fecha se cuenta ya con el comité estatal y que los siguientes pasos son la reestructuración de los 58 comités 

municipales y la conformación total en los 84 municipios, ya que dijo la pretensión de Morena es participar en el proceso 
electoral con planillas en todos ayuntamientos, por lo cual deberán tener presencia en todo el estado antes de seis semanas. 

"Para enero seguramente ya tendremos los 84 comités municipales de Morena y estaremos listos para entrarle de lleno al 
proceso del 2016, pero no por un asunto electorero porque Morena no es así, sino que se pretende regenerar al país y en 

este caso a nuestro estado de Hidalgo, y sabemos que no es fácil porque sabemos a lo que nos enfrentamos". Asimismo, 
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aseguró que participarán en los 18 distritos a diputados que estarán en disputa, el líder partidista señaló que a diferencia de 
otros institutos políticos, en Morena se respetará la ley, además de que también acatarán la disposición en materia de paridad 

de género. Afirmó que su en apego a la equidad, su partido tiene previsto participar con el 50 por ciento de sus candidatos 
encabezados por hombres y el otro 50 por mujeres, no sólo es por mandato de las leyes electorales, sino también porque en 

los documentos de Morena se había dispuesto la paridad. La nueva dirigencia la encabeza Abraham Mendoza Zenteno; en la 

Secretaría General, Angélica García Arrieta; en la Secretaría de Organización, Marco Priego Saavedra; en Finanzas estará 
Adolfo López Palacios; Formación Política, Carlos Mendoza Álvarez; Comunicación Social y Propaganda, Lizbeth Serrano 

Santos. En Derechos Humanos la excandidata a diputada federal por Pachuca, Irma Hernández Jiménez; en Jóvenes, 
Temactiani Percástegui; Ángel Tenorio Cruz en Diversidad Sexual; la exdiputada perredista Sandra Ordaz Oliver en Cultura; 

así como, Mili Batalla en la Secretaría de Producción y Trabajo. Margarita Hernández Bautista en Secretaría de Mujeres, y 

Erasto Santiago de la Cruz en Asuntos Indígenas y Campesinos. 
 (Jaime Arenalde, página 03) 

C O N G R E S O 
Criterio-Quiere diputado multas ¡por fumar al volante!: El diputado del PRI Ramiro Mendoza Cano propuso sanciones 
administrativas a quienes fumen dentro de los vehículos pues, dijo, se ha comprobado que es un factor de accidentes 

causados por la distracción. Además, afirmó, afecta a la salud de los acompañantes, principalmente a menores de edad, y 

genera basura en las calles, ya que la mayoría de los consumidores, al terminar de fumar, tiran ahí las colillas. Con datos de 
la organización no gubernamental denominada Luchemos por la Vida y un estudio de campo de la Dirección General de 

Tráfico de España, Mendoza mencionó que encender un cigarrillo lleva de 3 a 4. 1 segundos. En ese lapso de tiempo, a 100 
kilómetros por hora, se recorren entre 82 y 113 metros, una distancia considerable en la cual la atención en el camino se 

distrae. El legislador local también mencionó que la Organización Mundial de la Salud (OMS) planteó una hoja de ruta con el 

objetivo de reducir el tabaquismo, en la que sobresale impulsar preceptos legales que protejan a los menores del humo del 
tabaco en el interior de los automóviles. En Argentina, Colombia y Chile, relató, fumar al conducir vehículos con menores de 

edad al interior está prohibido y es causa de sanciones administrativa. “Es necesario sancionar esta conducta mediante una 
multa administrativa”, expresó el legislador priísta. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Crónica-Avala Congreso local reformas a servidores: Reformó el Congreso local diversos artículos de la Ley de 

Responsabilidades de Servidores Públicos de Hidalgo, lo cual permitirá a la Comisión Instructora de la Cámara local tener 
injerencia en asuntos relacionados con la aplicación de la normativa. La reforma establece que servidores públicos deberán 

cumplir recomendaciones, acciones y plazos que determine la auditoría, relacionados con la aplicación del Presupuesto de 
Egresos, rendición de Cuenta Pública y demás elementos de control de recursos públicos. Además en el caso de alcaldes, 

regidores y síndicos, el Congreso será responsable de aplicar sanciones, mientras que para el resto de servidores de un 

ayuntamiento será ésta misma figura la que lo haga. Para el caso de suspensiones temporales en funcionarios que sean 
nombrados por el gobernador, se requerirá de su autorización para sancionarlos; lo mismo sucederá con nombramientos que 

requieran ratificación del Congreso o de la Diputación Permanente. Asimismo se adicionó que serán sujetos a esta ley en la 
auditoría: todos los servidores públicos, desde el nivel de jefe de Departamento u homólogo, hasta auditor superior del 

estado. Durante la misma sesión los legisladores exhortaron a los 84 ayuntamientos para que, a través del Subsidio para la 
Seguridad en los Municipios (Subsemun), establezcan Unidades Especializadas de Policía para Atención de la Violencia 

Familiar y de Género. Lo anterior fue propuesto por el diputado Dolores López y estableció que para aquellos municipios que 

ya cuenten con dichas unidades las pongan en operación, para contribuir de manera efectiva en la atención especializada de 
las víctimas de la violencia. (Jocelyn Andrade, página 08) 

Milenio-Comisión Instructora del Congreso intervendrá en leyes sobre obligaciones (Janet Barragán, página 
08) 

Síntesis-Garantizarán la rendición de cuenta pública (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Reforman diputados locales ley de responsabilidades de servidores públicos (Redacción, página 
02) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Inaugura élite militar sucursal de Banjercito en capital hidalguense: Fue inaugurada la sucursal 64 del 

Banco Nacional del Ejército, Fuerza Área y Armada de México (Banjercito) en Pachuca, acto que fue encabezado por el 
general Salvador Cienfuegos Zepeda, el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz y Luis Videgaray, titulares de las secretarías 

de Defensa, Marina y Hacienda y Crédito Público del gobierno de la república, respectivamente. Por su parte, el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz subrayó que la apertura de la sucursal bancaria en la capital estatal es reflejo de la política monetaria 

impulsada por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. “Mientras en otros países se habla de recesión económica, en 

México se tienen números que demuestran el crecimiento de la economía nacional, una muestra de ello fue el pasado fin de 
semana, cuando cientos de familias pudieron realizar algunas compras, fortaleciendo con ello la economía nacional”, expuso 

el mandatario estatal. El general René Trujillo Miranda, director general de la institución financiera, afirmó, a nombre de los 
titulares de la Sedena y Semar, que el objetivo de la nueva sucursal es acercar los servicios de ahorro y financiamiento a los 

militares, en activo y en situación de retiro, destacamentados en Hidalgo, así como a sus familias. Trujillo Miranda informó 
que la sucursal 64 de Banjercito brindará servicio a mil 855 elementos militares activos y 681 mandos y efectivos de tropa 

retirados. Además, Trujillo subrayó que, con esta nueva sucursal, suman ya seis las que han abierto sus puertas en lo que va 

de la administración federal, además que se construyen otras dos. También dijo que los cuentahabitantes pueden realizar 
operaciones bancarias en 107 cajeros automáticos que tiene ubicado el banco en todo el país. Videgaray Caso, titular de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), reveló que Banjercito se ubica como la mejor banca de desarrollo en toda la 
república, esto debido a su bajo índice de morosidad y la tasa de interés que ofrece en los diferentes trámites financieros que 

realiza. “La administración de Banjercito se ha caracterizado por su disciplina, transparencia, lealtad y honestidad, lo cual ha 

permitido no sólo su crecimiento, sino el poder ser hoy la mejor banca de desarrollo, algo de lo que sus beneficiarios pueden 
estar orgullosos”, declaró. Políticas. Las reformas financieras y fiscales impulsadas por el gobierno del presidente Enrique 

Peña Nieto en 2013 comienzan a dar sus primeros resultados, afirmó Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP). El funcionario aseveró que los créditos en México para la adquisición de vivienda, vehículos, para el 

consumo de las familias y los préstamos personales, son en 2015 más baratos que antes de estas adecuaciones. “El objetivo 
de todas las reformas es muy sencillo, que en México haya más crédito y sea más barato, hoy lo que estamos viendo es que 

esto está ocurriendo y está ocurriendo de manera muy vigorosa”, destacó en su mensaje durante la inauguración de la 

sucursal 64 de Banjercito en Pachuca. Videgaray Caso indicó que las últimas cifras reportadas por el Inegi muestran un 
crecimiento en el consumo de las familias mexicanas, ejemplo de ello, agregó, es que las tasas de interés en el crédito 

personal han disminuido hasta en 8% respecto de 2013. “El principal motor del crecimiento de la economía mexicana es el 
mercado interno, y esto tiene que ver con muchas cosas como la baja en la inflación”, dijo. (Yossimar Durán, página 04) 

Milenio-Banjército es ejemplo de banca de desarrollo, dice Videgaray (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Pone en marcha Olvera una nueva sucursal de Banjército (Alberto Quintana, página 04) 
Síntesis-Inauguran sucursal de Banjercito (Redacción, página 05) 

Uno más Uno-Inaugura sucursal de Banjercito en Pachuca (Redacción, página 05) 

Criterio-Mirna Hernández, nueva titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo: La exdiputada federal Mirna 

Hernández Morales es la nueva encargada de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerym), 

en sustitución de Alberto Meléndez Apodaca, quien desde ayer es presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo, informó Salvador Elguero Molina, titular de la Secretaría de Gobierno de la entidad. El funcionario estatal destacó que 

la funcionaria tendrá nuevos retos que afrontar al frente de la dependencia, de cara al cierre de administración del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, a fin de concretar los objetivos trazados. “Tiene una trayectoria muy importante dentro de 

los tres órdenes de gobierno, por lo cual consideramos que se garantiza con toda la intensidad y fuerza que se requiere”, 

subrayó al ser entrevistado sobre el tema. Elguero Molina comunicó que, además, Francisco González Vargas es el nuevo 
coordinador de la junta de asesores, quien llega al cargo en reemplazo de Óscar Navarro Garete. “Confiamos y sabemos que 

con la experiencia que tiene en el sector público y político tenga con todo el equipo de la junta de asesores hacer un buen 
análisis y consolidar muchos de los temas que para finalizar la administración nos ocupan”, declaró. Hernández Morales es 

licenciada en derecho por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), fue diputada federal en LXII Legislatura, 

en la cual se desempeñó como coordinadora de los diputados en San Lázaro. Además, fungió como secretaria general del 
ayuntamiento de Pachuca, titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) y del Instituto de Vivienda del estado , entre 

otros cargos. Por su parte, González Vargas, nuevo titular de la junta de asesores del gobernador, es licenciado en Derecho 
por la UAEH, integró la LXII Legislatura federal, diputado estatal y se encargó de la oficina de investigaciones políticas y 

económicas de la dirección general de gobernación en Hidalgo. Elguero dijo se analizan los perfiles idóneos para quienes 
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llegarán a ocupar la representación del gobierno del estado en el Distrito Federal, y la coordinación del despacho del 
gobernador, aunque no dio una fecha específica. (Yossimar Durán, página 05) 

Milenio-Llega Mirna Hernández al frente de planeación (Redacción, página 09) 
Crónica-Designan a Hernández (Jocelyn Andrade, página 05) 

Síntesis-Llega Mirna Hernández a planeación (Susana Jiménez, página 02) 

Criterio-Consolida congreso OTT a Pachuca como ciudad de conocimiento: FOR: Fue inaugurado en Pachuca el 
cuarto Congreso Nacional de la Red de Oficinas de Transferencia de Tecnologías (OTT), mismo que tiene por objetivo el 

intercambio de buenas prácticas y experiencias entre los miembros de esta organización. En su oportunidad, el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz afirmó que la organización de este congreso consolida a Pachuca como la ciudad de la cultura y la 
generación de nuevos conocimientos. El jefe del Ejecutivo estatal resaltó que la investigación y la promoción de nuevos 

conocimientos es una tarea en la que también debe involucrase la sociedad civil, pues es a ésta a donde llegan los beneficios 
de esta nueva forma de economía. “Como parte de esta nueva cultura, hemos impulsado la creación de cinco nuevas 

universidades públicas, y apoyado proyectos para que obtengan su registro ante el Instituto Mexicano de la Propiedad 
Industrial”, sostuvo. En este sentido, Luis Felipe Beltrán Morales, presidente de esta asociación, afirmó que a través de las 

mesas de debate, conferencias y talleres, se busca elevar los indicadores que impacten la generación de nuevas tecnologías, 

a través de propuestas innovadoras en campos como la energía y la biotecnología, entre otros. El directivo informó que en 
México existen 132 oficinas que integran esta red, misma que en el último año logró impulsar el desarrollo de 65 empresas 

tecnológicas y ha obtenido 64 licenciamientos. “Buscamos los acuerdos que permitan desarrollar acciones que puedan traer 
beneficios a toda la sociedad, a través de la generación de nuevos conocimientos”, señaló. Por su parte, Luis Manuel 

Torreblanca, director adjunto de Desarrollo Tecnológico e Innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 

indicó que, a siete años de funcionamiento del programa de estímulos a la innovación, el gobierno federal ha destinado 
recursos por más de 40 mil millones de pesos. Además, destacó que alrededor de mil 200 proyectos de ciencia, tecnología e 

innovación que han obtenido apoyos por parte del Conacyt, fueron presentados por la red OTT. (Yossimar Durán, página 
05) 

Milenio-Crece la oferta de educación superior (Alejandro Reyes, página 07) 
Síntesis-Reconoce OTT el proyecto de CCyC (Dolores Michel, página 05) 

Uno más Uno-Congreso internacional de la red de oficinas de transferencia tecnológica (Redacción, página 04) 

Milenio-Ixmiquilpan no es un dolor de cabeza para el Gobierno: Elguero: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero 
Molina, descartó que Ixmiquilpan sea un dolor de cabeza para la administración estatal ante las manifestaciones recurrentes 

del municipio. "No creo que sea un dolor de cabeza, simplemente son circunstancias que se presentan y que son procesos 

sociales, procesos políticos que tenemos que resolver y encausar conforme a las leyes y a la institucionalidad", aseveró. 
Indicó que el presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, se comprometió a evitar las manifestaciones, "a 

que no se vuelva a repetir lo que sucedió el pasado lunes". Agregó que la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento tomó 
acuerdos el martes pasado "y tengo entendido de que se llevará a cabo una reunión de Cabildo mañana a las tres de la tarde 

y nosotros esperamos que se llegue a un acuerdo para  que las partes resuelvan esta situación". Asimismo, el secretario de 

Gobierno descartó que haya ingobernabilidad en la demarcación. "Es una situación que se va a resolver definitivamente, tiene 
que haber disposición y voluntad por las partes; yo no creo que haya ingobernabilidad, son manifestaciones desafortunadas 

que nosotros estamos solicitando a la presidencia municipal que se puedan evitar porque siempre hay vías de solución y este 
tipo de prácticas, en lugar de ayudar, muchas veces limitan los márgenes de acción", dijo. Afirmó que se continuará 

trabajando para que la situación se resuelva "y estamos seguros que así se hará en beneficio de la sociedad y del municipio. 
El funcionario estatal descartó también que los problemas al interior del municipio de Ixmiquilpan pongan en riesgo las 

elecciones de 2016. "De ninguna manera. Estos son procesos institucionales administrativos evidentemente no son deseables, 

pero nosotros consideramos que tienen caminos diferentes; evidentemente tendremos que estar atentos", dijo. Respecto a si 
el presidente municipal Cipriano Charrez está abusando de su fuero al incitar a las manifestaciones, el secretario de Gobierno 

mencionó que se le ha hecho el llamado al edil a la prudencia y a la responsabilidad. "Creo que nosotros, con la 
responsabilidad que tenemos, no podemos de ninguna manera incentivar este tipo de prácticas que provocan la violencia y 

que pueden generar, incluso, situaciones que hemos visto en algún conflicto en otras partes del estado hace años que 

puedan generar heridas que después sea complejo para una sociedad volverla a integrar, por eso es nuestra responsabilidad 
evitar este tipo de acciones y aquí es donde le hemos hecho un llamado al presidente municipal, para que no se incurra en 

estas prácticas", dijo. La Secretaría de Gobierno exhortó a los regidores del Ayuntamiento de Ixmiquilpan a responder a la 
confianza ciudadana y regresen a las mesas de trabajo promovidas con el alcalde, y a ambas partes a flexibilizar su postura, 
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en busca de no generar enfrentamientos con la Policía municipal. Luego de dos reuniones a las que no se presentaron los 
nueve regidores y síndicos, la dependencia vuelve a invitarlos a establecer los canales de comunicación que pongan fin a este 

problema. (Alejandro Reyes, página 08) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Síntesis-Ofrece Pachuca 2 mil 500 becas para educación: El gobierno municipal conformó un banco de 2 mil 500 
becas en apoyo de estudiantes de escasos recursos que no pudieron ingresar a instituciones públicas. Ayuntamiento realizó 

un convenio con 32 centros de enseñanza particulares, a fin de ofrecer becas del 25 al 50 por ciento en colegiaturas a 
estudiantes que por diversos motivos no hayan ingresado a instituciones públicas, informó el alcalde Eleazar García. Con esta 

medida, se da respuesta a los estudiantes de escasos recursos, que por aspectos presupuestales ven limitadas sus 

aspiraciones y truncados sus estudios. Por su parte Alma Lidia de la Vega Sánchez, secretaria de Desarrollo Humano y Social, 
subrayó que la dependencia a su cargo promueve la atención y superación de todos los sectores de la población que en el 

caso de los estudiantes, se traduce en el banco de becas con dos mil 500 apoyos, de los cuales se han asignado 750 hasta el 
momento. Los requisitos solicitados para acceder a los apoyos son: presentación de documentos que acrediten última grado 

de estudios con promedio mínimo de 8, el cual deben conservar durante el próximo nivel a cursar. Además de bachillerato, las 
opciones se encuentran abiertas en carreras técnicas como: computación, gastronomía, puericultura y auxiliar administrativa, 

así como diversas licenciaturas y maestrías. Al respecto, hizo un llamado a los interesados en continuar sus estudios para que 

acudan a las oficinas de la citada dependencia, ubicadas en calle Hidalgo 303 altos o comunicarse de lunes a viernes de 8:30 
a 18:00 horas al 7 17 86 00 o consultar Facebook Secretaría de Desarrollo Humano y Social 2012-2016. (Redacción, página 

05) 
Uno más Uno-Gobierno capitalino ofrece becas para bachillerato, licenciatura y posgrado (Redacción, página 

09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Lealtades revolucionarias: Dentro de toda la institucionalidad que exige la política nacional, sobre todo la de los partidos 
en México, existen los términos y conceptos ideológicos que evocan a nuestra Revolución de 1910, a nuestra insurrección que 

escenificaron personajes catalogados como insurgentes y que dieron forma a lo que ahora en apariencia tenemos y gozamos. 

La democracia no puede ser pensada en ningún momento sin la participación de quienes se alzaron en contra de un gobierno 
establecido y reinante por varias décadas en el país; sí, hace más de 100 años de aquellos hechos, pero cuyas bases y 

realidades parecen estar más cerca que nunca y apegadas a nosotros como tatuajes en la piel. Bajo esos preceptos, nos 
intentamos formar dentro de organizaciones humanas, sociales, civiles, políticas y académicas, en las que nuestras 

inquietudes y talentos puedan ser explotados, aprovechados y transformados. En épocas pre electorales, en todos los 

partidos del país se convoca a la unidad, a la lealtad y a la institucionalidad. Ayer se repitieron dichas frases en varias 
ocasiones en el Consejo Político Estatal del PRI en Hidalgo. No dudo que se repetirán en las demás sedes estatales del tricolor 

en las entidades que tendrán elecciones en 2016. Tampoco, que se evoquen en reuniones de otros partidos, tanto en nuestra 
demarcación como en las demás capitales donde habrá comicios concurrentes. Es ahí donde quienes muestran sus 

aspiraciones deben recular. Reflexionar y meditar sobre dichos comportamientos para consigo y al interior de sus propios 
partidos. ¿Qué es ser institucional en la actualidad? ¿es lo mismo que hace 40 o 50 años? La respuesta podría ser la más 

lógica, sin embargo en política nada es casualidad y todo llamado tiene razones y motivos que originan las decisiones que se 

toman en torno a los procesos electorales. Los líderes políticos nacionales, poco o nada hacen o pueden alcanzar desde sus 
oficinas centrales en asuntos locales. Más cuando se trata de estados fortalecidos políticamente como lo es Hidalgo, Estado 

de México, Quintana Roo, Veracruz, donde nunca o pocas veces se ha dado la alternancia. Entonces, los ideales que dieron 
pie a lo que son ahora los partidos políticos, la actitud de insurrección que formó a nuestro país y lo que somos en la 

actualidad y lo que se nos enseña como acto heroico y valentía hoy no es tomado como bueno pues es poco institucional. La 

democracia y sus procesos han evolucionado entonces, y por ello también los llamados deben ser actualizados. Sí, deben 
esperarse los tiempos, pero también debe acabar la simulación, los entredichos, las comidillas y las reuniones que son 

políticas pero que aparentan no serlo. En el México de hoy, la realidad es tan abrumante que se debe trasladar a los procesos 
de la política si es que se esperan generaciones de avanzada y como dicen desde 2012 a la fecha, con altura de miras.  

 

(Eduardo González, página 06) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

Pleitos e ingobernabilidad sin freno en Ixmiquilpan 
 

Sin caer en exageraciones, la anarquía domina al municipio de Ixmiquilpan, corazón y caja de resonancia de más de 20 

municipios que forman esa parte del Valle del Mezquital, donde los pleitos políticos han provocado enfrentamientos, bloqueos 
carreteros, división entre integrantes de la asamblea municipal y acusaciones diversas contra el alcalde Cipriano Charrez 

Pedraza. Y aunque los diferendos se centran entre el alcalde, un grupo de regidores afines y el famoso “bloqueo opositor” 
que se niega a aprobar las cuentas municipales de 2015 y 2016, por considerar que hay irregularidades, hay quienes 

observan que el origen del caos es la confrontación entre el alcalde y el administrador histórico del parque acuático El Tephé, 

José Huerta Vite. Todo iba bien, al principio de la administración, pues Charrez Pedraza contó con el apoyo del grupo El 
Tephé para ganar la alcaldía, con la bandera del Partido Acción Nacional, y como reconocimiento fue integrado a la 

administración local un hijo de Huerta Vite, como director de Turismo. Pero con el paso de los meses fue cesado, lo que 
generó el enojo de quien controla el parque acuático más importante de Ixmiquilpan y desde entonces un grupo de regidores 

de oposición, al que se ha integrado un panista, han creado un frente que cuestiona al gobierno de Charrrez, lo acusa de 
malos manejos y de hacer negocios con su hermano Pascual, quien creó una consultoría para elaborar proyectos, bajar 

recursos y concretar obras y acciones en el municipio, por lo que ha cobrado 10 millones de pesos. El gobierno estatal, a 

través de la Secretaría de Gobierno, ha sido ignorado cuando llama a las partes en conflicto a resolver sus diferencias a través 
del diálogo, y la tensión, que esta semana derivó en bloqueos carreteros, protestas de trabajadores de centros acuáticos, así 

como de daños a vehículos particulares y oficiales y al contrario, el clima de ingobernabilidad aumenta sin que se ponga freno 
a la anarquía que sufre Ixmiquilpan. También se suspendió una gira de las titulares de Sedatu y CDI, Rosario Robles y Nuvia 

Mayorga, por el clima de inestabilidad. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

La Tercera Guerra Mundial 

 
Los atentados terroristas en París de la semana pasada han puesto de moda una frase que, de tanto usarse, ha perdido 

sentido. Y es que de repente todos hablan de la inminente Tercera Guerra Mundial con un desparpajo increíble. Sin ser 
internacionalista, me queda claro que una gran guerra con frentes de batalla clásicos y miles de soldados en trincheras o 

avanzando sobre fronteras enemigas nunca ocurrirá de nuevo. Mis padres, recién casados en los años 60, vivieron un tiempo 

en Canadá porque el doctor Baeza cursaba allí una especialidad. Mi señora madre, cuando rememora sus andanzas por 
aquella nación, nunca deja de lado los simulacros de ataque nuclear a los que debían someterse los canadienses. Esas 

prácticas, dice, incluían simulacros sorpresa que podían sorprenderte en plena calle y ante los cuales debías buscar un refugio 
cercano bajo tierra. Eran simulacros, dice doña Lourdes, pero se te ponían los pelos de punta. Años después recuerdo, en mis 

épocas de secundaria (¿o tal vez de preparatoriano?) haber escuchado a Jacobo Zabludovsky sentenciar en su noticiero 24 

Horas que la Terecera Guerra Mundial había comenzado en Medio Oriente. Tengo esa imagen graba en mi cerebro. Mientras 
el periodista explica el porqué del conflicto, en la pantalla aparecían tanques de guerra rodando sobre el desierto. Años más 

tarde Érica Vexler anunciaba, también con Jacobo, que Irak había iniciado un ataque nuclear (que resultó inexistente) contra 
Israel. A mis 50 años he perdido la cuenta de cuántas veces ha comenzado la Tercera Guerra Mundial. Me parece, en todo 

caso, que si existe es de baja intensidad, con frentes guerrilleros y terroristas en todo el mundo, y que se desató con la 
Guerra Fría. Hoy mis hijos pequeños están preocupados por esa guerra que tanto les anuncian. Estoy seguro de que cuando 

crezcan sus aún no nacidos hijos, también escucharán la misma frase: “comenzó la Tercera Guerra Mundial”. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que ayer durante el Consejo Político Estatal del PRI, el dirigente nacional tricolor, Manlio Fabio Beltrones recordó ante 

propios y extraños la trayectoria política de los ex gobernadores Adolfo Lugo Verduzco, Humberto Lugo Gil y Jesús Murillo 
Karam, “que lo llevaron a ser quien es hoy”, además de que destacó lo que llamó “el talento de Miguel Osorio Chong”, por lo 

que reiteró que Hidalgo le dará mucho más a México en años y procesos venideros. El líder priista también reconoció 
en Alberto Meléndez a un gran activo de su partido de cara a 2016. 

 
:Que hablando del PRI, el gobernador Francisco Olvera se refirió en repetidas ocasiones a la “unidad, lealtad e 

institucionalidad”, como factores para destacar en el tricolor, lo que fue tomado por más de un aspirante a candidaturas como 

un sabio consejo a seguir y solo compartieron sonrisas y miradas de acompañamiento. Además, en la reunión partidista se 
acordó dar el apoyo total de los sectores y militancia a los proyectos estatales que encabeza el actual mandatario de cara al 

resto de la administración. 
 

:Que ayer, tras los nombramientos de Mirna Hernández Morales, como secretaria de Planeación y Desarrollo Regional de 

Hidalgo, y de Francisco González Vargas, como coordinador de asesores, se dijo que el ex líder del PRI hidalguense, Ricardo 
Crespo Arroyo será nombrado en breve Coordinador del Despacho del Gobernador, puesto que ostentaba Miguel Ángel 

Cuatepotzo, quien tras su salida a la SEPH había dejado vacante el puesto de apoyo más importante del Ejecutivo estatal. 
 

:Que ayer fue día de pronunciamientos y el dirigente de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
en Hidalgo no se quedó atrás y lanzó un llamado a los docentes que se opusieron a la evaluación docente, programada por el 

gobierno federal el fin de semana pasado, a quienes exigió respeto para quienes sí quieren transformarse y trabajar. Dicen 

que Sinhué Ramírez ya tiene una lista en su oficina de quienes fueron lo que convocaron a las movilizaciones y tomará cartas 
en el asunto. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
(Ixmiquilpan) no creo que sea un dolor de cabeza, simplemente son circunstancias que se presentan y que son procesos 

sociales y políticos que tenemos que resolver y encausar conforme a las leyes y a la institucionalidad” 
 

Salvador Elguero Molina 

SECRETARIO DE GOBIERNO DE HIDALGO, SOBRE LOS GRUPOS DISCORDANTES EN IXMIQUILPAN 
 

"La propuesta es que una parte de los comerciantes que pertenecen a esta organización se queden en el primer cuadro de la 
ciudad, y la otra parte en la calle de Guerrero, estoy solicitando instalarnos los días 24 y 31 de diciembre” 

 

Oscar Pelcastre Almanza 
LÍDER DE COMERCIANTES AMBULANTES DE HIDALGO, SOBRE SU POSTURA ANTE LA REUBICACIÓN 

 
"Mis papás recibirán el premio, pero ellos se lo han ganado también, el premio es suyo, gracias a ellos estoy ocupando un 

lugar en el deporte, a ellos les dedico mis triunfos, porque ellos siempre me han guiado por el buen camino” 

 
Adán Díaz Vázquez 

NADADOR HIDALGUENSE, TRAS SU TRIUNFO EN LOS JUEGOS ESCOLARES CENTROAMERICANOS 2015 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

que el tema de las estancias infantiles dependientes de la delegación estatal de Sedesol se ha atendido de cerca por el 

delegado Onésimo Serrano, quien busca que el programa cumpla los objetivos, siempre respetando los derechos humanos de 
los niños bajo el resguardo de las estancias infantiles. 

 
que a los nombramientos que ayer hizo el gobernador Francisco Olvera Ruiz, los cuales recayeron en Mirna Hernández 

Morales, al frente de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, y Francisco González Vargas, titular de la junta de 
asesores del ejecutivo estatal, se espera que suceda la designación de Ricardo Crespo, quien, todo indica, será coordinador 

del despacho del gobernador Olvera Ruiz. 

 
que en Ixmiquilpan los nueve regidores y síndico, inconformes y que se oponen a la forma de gobernar del alcalde Cipriano 

Charrez, quienes están hartos de agresiones verbales por parte del presidente municipal, que a través de su hermano Vicente 
Charrez y sus golpeadores los intimidan, amenazan y exhiben, han tomado la determinación de hacer valer lo que son y 

representan en el municipio. Por lo pronto se han abstenido de presentarse en la última sesión de cabildo, lo que literalmente 

deja solo a Cipriano Charrez, con dos regidores que comulgan con él. 
 

que cada vez se desmantela más el Partido de la Revolución Democrática, que sigue dándole militantes al Movimiento de 
Regeneración Nacional. La exdiputada local Sandra Ordaz Oliver ya se incorporó al comité estatal del partido fundado por 

Andrés Manuel López Obrador, como responsable del área de Turismo, y se espera que con ella varios más se sumen a 
Morena. Ramón Flores, líder perredista, ya no sabe qué hacer para frenar la desbandada y apela a la alianza opositora para 

ganar escaños. 

 
que donde piden a gritos quedarse sin clientes es en un popular restaurante de café en la avenida Madero, de Pachuca, 

donde les dio por improvisar manteletas con fichas de políticos del estado, por lo que mientras usted disfruta de su desayuno 
tiene imágenes de personajes como los que buscan ser candidatos del PRI a la gubernatura en su mesa, en una estrategia de 

marketing que ha caído mal entre sus clientes muchos de los cuales podrían ni volver. 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con un nuevo llamado a la unidad tricolor, el presidente del CEN acude a Hidalgo para fortalecer a quienes aspiran a un cargo 

de representación popular, bajo el acto protocolario de la toma de protesta de su nueva dirigencia en la entidad, y es ahí 
donde ya surgen otros signos a rastrear para lo que será la definición de ungidos que participarán en el proceso 2016. Las 

especulaciones poco a poco van quedando en el olvido. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Edmundo Santillán: Con una trayectoria muy discreta pero efectiva, Santillán Rojo permanece como el responsable 

del área de Prensa al interior del PRI en Hidalgo; durante todo este tiempo a dicho perfil le han tocado diversos procesos 
electorales en los que resulta fundamental la comunicación. Su buena relación con los medios es parte importante del éxito 

permanente en dicho espacio del partido tricolor estatal. 
 

Abajo-Guadalupe Orona: Ya no sabe qué hacer la lideresa estatal del Movimiento Antorchista en Hidalgo para obtener más 
prebendas, pues tal parece que no hay suficientes beneficios para contentarse. Eso sí, siempre que hay elecciones en puerta 

Orona Urías aprovecha para organizar plantones y hacerse presente a través de su gente, a la cual ocupa como “carne de 

cañón” mientras ella goza sin tapujos. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

MUCHA GENTE 
Según los primeros cálculos de los grillitos presentes en lo que fue el último evento de Ricardo Crespo como dirigente del 

Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, acudieron unos 8 mil militantes y simpatizantes provenientes de distintos 

municipios de la entidad. De igual forma atestiguaron la toma de protesta del nuevo líder, Alberto Meléndez Apodaca. En 
dicho acto protocolario pudieron verse a diferentes actores políticos de la entidad, como Jorge Romero, expresidente del CDE 

del PRI y David Hernández Madrid, exsecretario de Agricultura. 
 

SEÑALES 

Muy interesante el evento de los tricolores en el cubil de Colosio en la ciudad de Pachuca, sobre todo en materia de señales y 
mensajes ya no tan cifrados, desde el mismo acomodo del presídium, el cual fue dejando entrever cómo vendrán las 

selecciones de sus candidatos, hasta los hombres y mujeres que acudieron para hacer presencia. 
 

OPCIÓN 
Emotivo el reconocimiento que le brindaron al trabajo de Ricardo Crespo realizado a lo largo y ancho del estado durante su 

gestión como líder de los priistas; en tal sentido el propio Manlio Fabio Beltrones y, en su oportunidad, el primer priista del 

estado, Francisco Olvera, dedicaron mensajes de agradecimiento por los éxitos alcanzados por dicho personaje que logró 
incluso “carros completos”. 

 
¿CANDIDATO? 

Por cierto que ya desde ahora se especula que Crespo Arroyo podría ser el candidato a la presidencia municipal de Pachuca, 

dado el espaldarazo que recibió durante el acto en el que Beto Meléndez asumió la responsabilidad para enfrentar los 
comicios venideros en el 2016. Pero de aquí a la fecha de la toma de decisiones faltan algunos meses, habrá que esperar 

para ver cómo se mueven las piezas del ajedrez político. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Toma SAT control de impuestos en Sonora: Sancionan a gobierno estatal por daño fiscal de mil 107 mdp. 
"Gobierno de Padrés traicionó la confianza de contribuyentes" Nunca en la historia el fisco había sancionado y tomado el 

control de la fiscalización de un estado por irregularidades en el cobro de impuestos como lo hizo en Sonora, destacó el jefe 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez. En entrevista con EL UNIVERSAL, adelantó que están 

revisando dos expedientes, en otra entidad, de contribuyentes a los que se presume que las autoridades estatales también 

beneficiaron, cuyos nombres se reservaron al ser un caso no concluido. “Estamos apenas revisando dos expedientes que 
pudieran confirmar la hipótesis de que pudieran tener irregularidades; estamos en proceso de ver si en dos casos de 

contribuyentes se cumplió la normatividad, en caso de que no, en su momento también tendrá que ser sancionada”, dijo. 
Sobre la situación de Sonora, dijo contundente que no es una acción con tintes políticos: “No comparto ese juicio” como 

tampoco el que se afirme que se esté violando la soberanía fiscal de esa entidad, porque hay un convenio que se firmó y en 

el cual ambas partes se comprometieron a cumplir. “Es un acuerdo de voluntad”. Dio a conocer que una de las dos denuncias 
que recibieron llegó directamente a su correo electrónico. Afirmó que los funcionarios estatales en la administración anterior 

traicionaron la confianza de los sonorenses a quienes les dice que el SAT trabajará para recuperar los recursos que pagaron 
contribuyentes cumplidos y que habrá cárcel o sanciones administrativas, según lo que proceda. Ayer, el SAT informó que 

tras una investigación derivada de varias denuncias, determinó —de manera inédita— sancionar al gobierno de Sonora por 
incumplir el Convenio de Colaboración Administrativa en materia fiscal, que provocó un perjuicio al fisco federal de mil 705 

millones de pesos. Por lo anterior, el gobierno estatal no va a ejercer sus facultades de fiscalización a partir de hoy y hasta el 

31 de diciembre del presente año. El aviso se publicó en el Diario Oficial de la Federación, mediante el cual se informa que el 
gobierno estatal deja de ejercer sus facultades de comprobación, y no tiene derecho a recibir incentivos en el periodo 

señalado derivados del convenio que infringió. Será hasta el 1 de enero de 2016 cuando retome dichas facultades. Aristóteles 
Núñez rechazó que tomar el control de los impuestos en Sonora sea por cuestiones políticas. “Si se hace un mínimo análisis, 

las denuncias las recibimos el 9 de enero y 17 de febrero, y en febrero ya habíamos iniciado la revisión. Las siguientes 

semanas a febrero teníamos indicios de lo que había sucedido y el Servicio de Administración Tributaria cumplió su 
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normatividad para no revelar nada hasta no tener resultados; lo demás es un juicio de valor”, opinó. Mencionó que la entidad 
no tiene la oportunidad de ampararse porque hay un procedimiento en el convenio, en el cual se indica que se tienen que 

notificar las irregularidades. La entidad tienen 15 días para aclarar y presentar pruebas a las observaciones, pero no lograron 
comprobar que se hizo apegado a la ley. Denuncias penales. El jefe del SAT dijo que para castigar a los responsables hay 

varios mecanismos. Una vez que se confirmaron las faltas, siguen las denuncias ante el Ministerio Público o autoridades 

administrativas, así como con la Auditoría Superior de la Federación y el órgano de fiscalización estatal o el de control interno 
de la Función Pública para que cada uno determine en su ámbito, las responsabilidades de los servidores. (Leonor Flores, 

primera plana) 

La Jornada-IP: preocupantes, el disparo de la deuda pública: El sector empresarial reiteró su preocupación por el 
incremento en los niveles de deuda pública mexicana y advirtió que, de seguir creciendo ésta, el país tendrá que sacrificar 

parte del presupuesto gubernamental para cubrir el servicio de la deuda. El presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), Juan Pablo Castañón, advirtió que ante un aumento del déficit público las firmas 

calificadoras de riesgo podrían bajar la calificación de México, y en consecuencia subirían las tasas de interés. Evidentemente 
la política de disminuir el déficit fiscal y llegar a cero nuevamente en 2017 o 2018 es adecuada, con un decremento en el 

gasto público, sobre todo en el gasto corriente y con un control en las finanzas del país, opinó. El presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo que la estabilidad macroeconómica es fundamental para que el 
país realmente pueda lograr un incremento en las condiciones de vida de los mexicanos, lo cual, aseguró, pasa 

necesariamente por cuidar el déficit y el gasto público. Luego de que este miércoles el Fondo Monetario Internacional alertó 
que en los últimos años la deuda pública de México creció hasta alcanzar un nivel sin precedente y que al final de la actual 

administración federal su monto superará 50 por ciento del PIB, el dirigente señaló que el tema preocupa a los empresarios, 

quienes en diversas ocasiones lo han planteado ante el gobierno. Variables a cuidar. Lo hemos platicado con las 
autoridades y hemos dicho públicamente que el compromiso de la estabilidad con el de ir bajando el déficit son variables que 

hay que cuidar. El sector (empresarial) tiene un compromiso clarísimo. Vamos a estar muy pendientes de esto, aseguró en 
entrevista, luego de la firma de un convenio de colaboración entre el organismo y el Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Gutiérrez Candiani señaló que los empresarios mantienen su 
previsión de crecimiento económico para este año en un rango de entre 2. 3 y 2. 5 por ciento, lo cual dijo, si bien no 

corresponde al potencial de la economía mexicana es positivo comparado con las circunstancias que están enfrentando la 

mayoría de países. Creo que mucho tiene que ver la parte internacional, porque los indicadores en los que andábamos más 
débiles, como el de consumo, han ido creciendo. Aseguró que El Buen Fin va a ser un factor que dará otro empujón 

importante al consumo y al mercado interno en el cierre del año, pues se esperaba un crecimiento en las ventas de entre 3 y 
5 por ciento respecto a la promoción del año pasado y cifras preliminares señalan que se superó esa meta. Fue un muy buen 

Buen Fin, con muy buena participación, independientemente de las condiciones de los meses previos de la depreciación. Hubo 

descuentos importantes, pocas quejas, y la gente salió de manera muy responsable a comprar, sobre todo lo que necesitaba 
de primera necesidad para sus hogares, aseguró. (Juan Carlos Miranda, primera plana) 

Excélsior-Toma de 170 rehenes en un hotel de Mali deja tres muertos: Almenos tres personas murieron en un 

ataque contra un hotel de la capital de Mali, donde se creía que más de 100 rehenes seguían retenidos, indicó un oficial del 
ejército de Mali. Las muertes se confirmaron después de que hombres armados asaltaran el hotel Radisson Blu el viernes por 

la mañana, dijo el teniente coronel Diarran Kone. Se cree que los agresores tomaron al menos a 170 rehenes, aunque unos 
veinte fueron liberados más tarde por la mañana y otros consiguieron escapar con ayuda de las fuerzas de seguridad. El 

ejército de Mali señaló que 10 hombres armados habían asaltado el lugar por la mañana exclamando "Allahu Akbar", o "Dios 
es grande" en árabe, antes de abrir fuego sobre los guardas de seguridad. Varias ambulancias acudieron al lugar, mientras un 

helicóptero militar sobrevolaba la zona. La misión de Naciones Unidas en Mali dijo que enviaría refuerzos de seguridad. No 

estaba claro en un primer momento por qué se había liberado a algunas personas ni cuántas permanecían exactamente con 
los milicianos. Por su parte, Monique Kouame Affoue Ekonde, de Costa de Marfil, dijo que ella y otras seis personas habían 

logrado escapar y fueron escoltadas por las fuerzas de seguridad. La embajada de Estados Unidos en Mali pidió a sus 
ciudadanos que se mantuvieran a resguardo, en medio de noticias sobre una "operación en marcha con tirador activo" en el 

hotel. La gente en la zona huía por una carretera de tierra mientras soldados equipados con material de combate la llevaba a 

lugar seguro. También la embajada de Francia pidió a sus ciudadanos que se mantuvieran a resguardo si estaban en Bamako. 
Entre los huéspedes atrapados en el hotel había varios ciudadanos chinos, según dijo la agencia oficial Xinhua citando a un 

huésped chino que se había comunicado a través de una aplicación de mensajería en un celular. El grupo Rezidor Hotel, con 
sede en Bruselas, dijo que los agresores habían "encerrado" a 140 huéspedes y 30 empleados. Un miembro del personal del 
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hotel Radisson Blu, que se identificó por teléfono como Tamba Diarra, dijo que los agresores habían utilizado granadas en el 
asalto. Después de un golpe militar en 2012, extremistas islámicos tomaron el control del norte de Mali, lo que dio pie a una 

intervención militar dirigida por Francia a principios de 2013. Los extremistas fueron dispersados en los pueblos del norte, 
aunque la zona sigue siendo inestable y los atentados milicianos se han extendido más al sur este año. El pasado marzo, 

hombres armados abrieron fuego en un restaurante de Bamako popular entre los extranjeros y mataron a cinco personas. 

Unos 1. 000 soldados franceses siguen en el país. También Holanda tiene tropas allí, que trabajan con la misión de Naciones 
Unidas en Mali. Según el Ministerio holandés de Exteriores, unos 450 efectivos militares participan en la misión, junto con 

cuatro helicópteros Apache y tres Chinook. La mayoría de los soldados holandeses tienen su base en Gao, pero hay unos 
pocos oficiales en la sede de la misión de la ONU en Bamako. Aunque no estaba claro en un primer momento cuántos 

ciudadanos chinos había dentro del hotel, la embajada china emitió una advertencia a empresarios y vecinos chinos para que 

redoblaran las medidas de seguridad ante el "continuo deterioro de la seguridad" en la capital maliense. (AP, primera 
plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Carriles exclusivos para ciclistas 

 
Carlos Puig escribe su desacuerdo con lo publicado ayer aquí sobre la muerte de una ciclista en Paseo de la Reforma. No le 

parece importante la franqueable pobreza (pintura y pretiles de plástico) con que se delimitan los confinamientos como causa 
de tragedias como esa, pero sí la decisión de los gobiernos del DF de "no tocar ni con el pétalo de una multa al transporte 

público concesionado", porque "el homicidio sucedió cuando el autobús intentó rebasar...". Las líneas de pintura, recuerda, 

son forma de ordenar la vialidad "aquí y en el mundo". No, querido tocayo, lo planteado aquí es otra cosa: que los ciclistas 
deben contar con carriles exclusivos, delimitados por pretiles de concreto en calles (no avenidas ni vías primarias) donde no 

tengan que competir con autobuses, microbuses, camionetas, automóviles, motocicletas o cualquier otro vehículo automotor, 
porque es la capital de un país que chapalea en corrupción y cuyas medrosas e incapaces autoridades no se atreven (y no 

solo con el transporte público concesionado) a hacer respetar leyes ni reglamentos. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Fin de semana caliente 

 
Este va a ser un intenso fin de semana político cuando tanto el PRI como el PAN realicen reuniones extraordinarias para ver 

cómo avanzan en la reforma electoral, en lo que tiene que ver con los spots gratuitos y la posibilidad de pagarlos, y Morena 
designe a Andrés Manuel López Obrador como presidente de su Comité Ejecutivo, cuando en los hechos el partido es él. Los 

dos encuentros, por separado, claro, del PRI y del PAN tienen como eje la mencionada reforma a partir de la omnipresencia 
de López Obrador en todos los spots de su partido, promoviendo su candidatura presidencial para 2018, como él ha 

adelantado, al asegurar que la tercera es la vencida y que estará en las boletas presidenciales. Solo en la pasada campaña 

para renovar siete gubernaturas apareció en un millón 300 mil spots, método en el que se subió Ricardo Anaya, presidente 
del PAN, acusando al PRI de no saber hacer las cosas y de corrupto. En este escenario, intervino Manlio Fabio Beltrones para 

denunciar que la cancha no está pareja, por los spots de Morena, que le han dado a AMLO una enorme ventaja, él sostiene 
que inalcanzable, en el reconocimiento personal por encima de 95 por ciento. La propuesta de Beltrones en su consejo 

extraordinario es que su bancada en San Lázaro presente una iniciativa para limitar el uso personal de los spots partidistas y 

abrirlos al patrocinio privado, como ocurre en la mayoría de las democracias. Ha dicho una y otra vez que no funciona el 
actual modelo, que en 2007 aprobaron PRI, PAN y PRD, cuando los priistas actuaron como si nunca fueran a volver a la 

Presidencia de la República, y panistas y perredistas, desde el odio y el rencor. Anaya, por su parte, coincide, pero quiere una 
reforma integral, con segunda vuelta electoral y alianzas en candidaturas federales, como presentará en su asamblea nacional 

extraordinaria. Beltrones tiene el respaldo del Verde, Panal y PES, seguramente del PAN, al que no le darán la segunda 

vuelta, y con eso la sacarán. López Obrador ha dicho que eso equivaldría al desafuero de Vicente Fox, lo que confirma que 
aprieta en su campaña: aquella decisión lo catapultó en 2006 a la candidatura presidencial del PRD y lo dejó a .56 por ciento 

de la Presidencia. Ahora va, otra vez, por todo. A ver cómo reaccionan los demás. 
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RETALES 

1. Presidente. Todo indica que este fin de semana López Obrador asumirá la presidencia formal de Morena, su partido.  
2. Bis. Mañana inicia la precampaña en Colima para las elecciones extraordinarias de gobernador, el 17 de enero. Las 

campañas arrancan el día 10 y los candidatos repiten: Ignacio Peralta por el PRI y Jorge Luis Preciado por el PAN; y 

3. Intervención. El SAT intervino fiscalmente al gobierno de Sonora por un faltante fiscal de mil 700 millones de pesos en 
tiempos de Guillermo Padrés, quien podría ser citado, me confirmó Aristóteles Núñez.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
Que los secretarios del Comité Ejecutivo Nacional del PRD parecen estar aferrados al hueso y se olvidaron de que el Consejo 

Nacional aceptó las renuncias no solo de Carlos Navarrete y Héctor Bautista. Ante esa rebelión, ambos personajes tuvieron 
que regresar al CEN a encabezar una reunión en la que recordaron a los inconformes que las renuncias también los incluyen. 

 

Que hablando de perredistas, su bancada en la Cámara de Diputados pondrá especial énfasis en la revisión del presupuesto 
en el rubro de caminos rurales. A pesar de la promesa del gobierno federal de no recortar en áreas sensibles, resultó que el 

presupuesto para conectar las comunidades era de cero pesos. Si bien al final lograron asignarse poco más de 300 millones 
por parte de los diputados, se pondrá atención en el etiquetado de los recursos. 

 

Que a una semana de haberse aprobado el presupuesto del próximo año, diversas comisiones pretenden ya reasignaciones 
para los distintos sectores. Tal es el caso de la Comisión de Pesca en la Cámara de Diputados, que buscará reunirse con el 

titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, para solicitarle mayores recursos. 
 

Que el ex titular de la Cofepris Miguel Ángel Toscano promovió entre militantes panistas un encuentro de acercamiento con 
Margarita Zavala en la delegación Miguel Hidalgo a fin de difundir las secciones y políticas que desde su fundación impulsa la 

esposa de Felipe Calderón, como la equidad de género. 

 
Que están prendidas las alertas en ProCdmx por el posible inicio de una campaña negra contra su director, Simón Levy. 

Aunque ya están tomando previsiones, no descartan que dos o tres días antes de la consulta sobre el Corredor Chapultepec 
inicien los ataques contra el funcionario que, según dijo, rebasan el ámbito público y se centrarán en su persona. 

 

Que en la Secretaría de la Función Pública celebran que de las dos estrategias desplegadas durante la comparecencia del 
titular de esa dependencia, Virgilio Andrade, ante los diputados federales, prevaleciera la del funcionario, quien expuso los 

resultados alcanzados en menos de un año de labor “sin caer en provocaciones de quienes apostaron al discurso de la 
descalificación”. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Espíritu de Córdoba: Me dicen que el Islam es una religión violenta. Siempre hay algún especialista en los medios que 

presenta un sura del Corán que demuestra la crueldad y violencia de esa religión: "Así que cuando hayan pasado los meses 

sagrados, matad a los idólatras, dondequiera que los encontréis. Y llevadlos cautivos y asesinadlos y acechadlos en cada 
recoveco" (9:5). En 1983 estuve tres meses en Pakistán, traduciendo el Corán al español, y eran los musulmanes quienes me 

decían que el cristianismo es una religión violenta. También ofrecían citas de la Biblia o, para ser más precisos, del Antiguo 
Testamento: "Cuando te acerques a una ciudad para atacarla, primero le ofrecerás la paz. Si ella la acepta y te abre sus 

puertas, toda la población te pagará tributo y te servirá. Pero si rehúsa el ofrecimiento de paz y te opone resistencia, deberás 

sitiarla. Cuando el Señor, tu Dios, la ponga en tus manos, tú pasarás al filo de la espada a todos sus varones. En cuanto a las 
mujeres, los niños, el ganado y cualquier otra cosa que haya en la ciudad, podrás retenerlos como botín, y disfrutar de los 

despojos de los enemigos que el Señor, tu Dios, te entrega" (Deuteronomio 20:10-14). Tanto la Biblia como el Corán son 
textos muy antiguos que reflejan una vida común en aquellos tiempos que hoy nos es extraña. Pedir tributo a una ciudad, y si 
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no conquistarla y matar a todos sus varones, era frecuente, como lo era disfrutar de las mujeres y los niños como despojos. 
Hoy lo consideramos inaceptable, pero nadie ha eliminado este pasaje u otros similares de la Biblia. Cristianos y musulmanes 

han ofrecido en la historia numerosos ejemplos de crueldad cometidos en nombre de Dios. Las cruzadas, que hoy tanto citan 
los musulmanes como muestra de agresividad cristiana, se distinguieron por las matanzas no sólo de musulmanes sino de 

cristianos orientales, que cometían el pecado de vestirse con indumentaria propia de las tierras en que vivían, lo cual a los 

cruzados les parecía prueba de su apostasía. Posteriormente los cristianos quemaron brujas e infieles y aplicaron la tortura 
como un instrumento habitual para obtener confesiones. Los musulmanes mostraron la misma crueldad cuando conquistaron 

tierras en las cuales daban a los conquistados la alternativa de conversión o muerte. Todavía algunos fundamentalistas 
islámicos consideran que tienen el derecho de matar a los infieles o de violar a las mujeres y niñas que no crean en el Dios 

verdadero. Espero que no hayamos olvidado ya la suerte de las niñas nigerianas secuestradas por Boko Haram. Pero 

independientemente de lo que digan la Biblia o el Corán, textos que los fieles consideran como palabra de Dios, ni la violencia 
ni la crueldad ni la intolerancia son parte indispensable del cristianismo o del Islam. Muchos países cristianos viven hoy un 

tiempo de tolerancia hacia otras religiones y permiten la existencia de mezquitas en sus ciudades. En contraste en un tiempo, 
entre el 929 y el 1031, en que los cristianos no dudaban en ejecutar a quienes tuvieran una visión distinta de Dios, el califato 

de Córdoba en al-Ándalus, el actual sur de España, permitía la convivencia pacífica de musulmanes, cristianos y judíos. El 
trabajo de pensadores como el musulmán Averroes o el judío Maimónides sólo fue posible gracias a una tolerancia que la 

filósofa siria-mexicana Ikram Antaki describió como el espíritu de Córdoba. No hay razón por la cual no podamos rescatar hoy 

el espíritu de Córdoba. Lo podemos hacer sin que nadie abandone su fe. Las partes de los libros sagrados que defienden la 
violencia deben entenderse como reliquias de un pasado obsoleto. Centremos la atención en los pasajes de tolerancia de la 

Biblia y del Corán. 
Fechas fugaces 

Sí tiene sentido pasar un feriado al lunes inmediato anterior, pero cuando cae en un viernes, como hoy el 20 de noviembre, 

¿a quién se le ocurrió trasladar el festejo al lunes? 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El secuestro amarillo de Basave  
Las tribus amarillas preparan sus armas para tomar por asalto los espacios del Comité Ejecutivo Nacional del PRD y, de paso, 

“secuestrar” al nuevo dirigente Agustín Basave. El plan de las corrientes, nos explican, es mantener sus espacios en la 
dirección del partido, en el cambio de estafeta programado para el sábado. De hecho, nos comentan que la renovación del 

CEN de don Agustín es únicamente una simulación, pues las tribus mantendrán sus espacios y sólo cambiarán de personajes. 

En pocas palabras, no habrá una reestructuración de fondo en la dirigencia perredista. Todo esto se fragua a las espaldas de 
Basave, nos dicen. ¿Será que don Agustín Basave aceptará esos acuerdos que quieren imponer los líderes de las tan 

criticadas tribus?  
 

Mancera echa cohetes  

La tarde del jueves, el equipo de Miguel Ángel Mancera echaba pirotecnia en el antiguo Palacio del Ayuntamiento con la 
aprobación en la Cámara de Diputados de la llamada desindexación del salario mínimo, que acaba con un esquema de 37 

años en que la percepción estuvo sujeta a raquíticos aumentos anuales y ataba los montos de créditos y multas. San Lázaro 
aprobó por amplia mayoría la reforma constitucional, una propuesta que empujó el jefe de Gobierno del DF con el apoyo de 

su secretario de Desarrollo Económico, Salomón Chertorivski, quienes consideran que la modificación permitirá que aumente 
el poder adquisitivo de los mexicanos en beneficio de la economía nacional. Don Miguel Ángel lleva dos puntos a favor, el otro 

fue con el programa Médico en tu Casa, nos comentan en su círculo.  

 
Doña Olga, de manteles largos  

En 10 días, Olga Sánchez Cordero deja el cargo de ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y está muy orgullosa 
de la labor que ha desempeñado. Pero también está muy contenta por el hecho de que su hija Paula María García Villegas 

Sánchez Cordero tomó posesión como magistrada de Circuito. Ojo y para los mal pensados, la propia ministra aclaró durante 

un homenaje en días pasados que la nueva magistrada llegó por méritos propios, con las más altas calificaciones para ocupar 
el cargo, nos comentan. La duda en todo caso es si doña Paula María seguirá con la línea de su madre: la defensa de los 

derechos humanos y apoyo a la equidad de género en sus resoluciones. ¿Quién de las dos está más contenta?  
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Entre las armas y el dinero  

Gran ambiente vivió el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, con la cúpula de las Fuerzas Armadas en la inauguración de 
una instalación del Banco del Ejército en la ciudad de México. Es la primera vez, en muchos sexenios, que un titular de las 

finanzas del país participa en un evento de la Secretaría de la Defensa Nacional, a la que asistieron el general Salvador 

Cienfuegos y el titular de la Secretaría de Marina, almirante Vidal Soberón. Muy sonriente, don Luis cortó el listón de la 
sucursal 65 de Banjército en la colonia Agrícola Oriental. La institución, nos comentan, tiene una cartera de 30 mil millones de 

pesos. Así que el secretario de Hacienda anduvo entre armas y dinero. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Otra semana ganada por López Obrador 
 

La semana termina en un punto que Andrés Manuel López Obrador seguramente deseaba. Se lo debe en buena medida a un 

PRI que, el senador perredista Miguel Barbosa dixit, lo puso en la mira porque le tiene miedo. López Obrador se sirvió del 
obsequio priísta para hacer lo que hace mejor que nadie: victimizarse. Y para arengar a los suyos con un enardecido: esta vez 

los mafiosos no me detendrán. Por si faltara, los hechos se dan en la semana en que se enfila por aclamación a la presidencia 
de Morena, su partido, pues en este momento le debe convenir serlo. Ni un día antes, ni un día después. Presidente de 

Morena, hoy. Propuse aquí el lunes que el presidente del PRI, Manlio Fabio Beltrones, había llegado tarde y mal al asunto de 

la omnipresencia de López Obrador en los spots de radio y televisión. Tarde, ya que el tabasqueño lo viene haciendo desde 
2008. Mal, ya que además de encumbrarlo, le dio parque para la batalla. Mal, ya que Beltrones no parece tener preparado el 

segundo movimiento, si ese movimiento es una reforma electoral para que ¡López Obrador deje de salir en los spots de 
Morena!“Yo no estoy a favor de una reforma electoral, como plantea Beltrones”, me dijo ayer el diputado y ex presidente del 

PAN, Gustavo Madero. “La propuesta del PRI es un caballo de Troya para reformar el actual sistema de spots en medios de 
comunicación y regresar al modelo anterior”. —Entonces, volveremos a ver a López Obrador en un millón de spots en 2016 —

trato de espolearlo. —Ni modo. Abrir la caja de Pandora y ceder a la presión para volver al modelo mixto de contratación de 

medios es una contrarreforma. Eso es lo que está en el fondo y usan el pretexto del miedo a Andrés Manuel. A él no hay que 
tenerle miedo, hay que enfrentarlo. Por lo pronto, parece que López Obrador los dividió. Ha de estar feliz. Si el “PRIAN” y sus 

“impresentables” aliados del Verde y el PRD lo expulsan de los spots, el “desafuero dos” habrá comenzado; maravillosa 
noticia para un hombre que siente que arrancará con un reserva de 15 millones de votos su tercera carrera por la Presidencia 

de la República. Y si las cosas se quedan como están, será una primera, sonora victoria del 18 sobre la “mafia del poder”. 

Quizá no estén muy equivocados quienes, medio en broma, medio en serio, repiten que el gran aliado de López Obrador es el 
propio poder. De López Obrador, el líder en las encuestas. Faltan 132 semanas para las elecciones de 2018. Falta una semana 

menos que la semana pasada.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

FALTAN sólo 40 días para que Eduardo Sojo deje el INEGI y tanto en el sector académico como en el empresarial comienza a 
sentirse inquietud por su relevo. 

 

LA RAZÓN: que ese instituto se ha convertido en un generador de información válida para todos-hasta para el gobierno-y no 
quisieran verlo caer en las garras del partidismo y así perder su reconocida autonomía. 

 
ADVIERTEN que lo peor que le podría pasar al INEGI es que en lugar de generar sus propias cifras, se dedique a cuadrarlas 

a los gustos del gobierno en turno como ocurrió con el INDEC en la Argentina de Cristina Kirchner. 

 
SE ESPERA que de Los Pinos salga pronto la propuesta del nuevo integrante del Consejo General del INEGI. Una vez que 

este cuerpo esté completo, de entre sus integrantes, la propia Presidencia de la República escogerá al nuevo titular. 
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Y AQUÍ brinca un par de dudas: ¿ya le preguntaron a Sojo a quién ve para sumarse al equipo? Y, sobre todo, ¿le han 
tomado opinión sobre quién debería ser su relevo? No en balde ha permanecido 7 años en el instituto y probablemente 

alguna noción tenga sobre el tema. 
 

¡QUÉ CURIOSO! Roberto Borge regresó a Quintana Roo presumiendo lo bien que le fue en su visita a la dirigencia nacional 

del PRI. Que casi de piquete de ombligo se lleva con Manlio Fabio Beltrones. 
 

SIN EMBARGO, la versión que se cuenta por los rumbos de Insurgentes Norte es muy distinta: que no fue sino que lo 
llamaron a comparecer. Que le jalaron duro las orejas y, ¡sopas!, que le advirtieron que debe incluir y no excluir a los 

suspirantes a la gubernatura… no sólo a sus incondicionales. 

 
¡ALELUYA! Se hizo el milagro en San Lázaro: ayer se descubrió que las curules de los diputados de Morena sí tienen… ¡el 

botón de “a favor”! 
 

DE LAS 27 votaciones que se han registrado en el Palacio Legislativo, esta es la primera vez que los legisladores que 
coordina Rocío Nahle votan a favor y no en contra de una iniciativa. 

 

Y FUE para la aprobación de la reforma que-¡por fin!-le quita al salario mínimo su papel de índice para definir multas, 
derechos y recargos, con lo que se espera que se le pueda dar un incremento paulatino dado que con esto deja de ser un 

factor inflacionario. 
 

LOS MÁS CONTENTOS, en primer lugar, son Miguel Ángel Mancera y el secretario Salomón Chertorivski, quienes 

impulsaron la medida en el DF; y también el presidente Enrique Peña Nieto, quien retomó la estafeta y la llevó al ámbito 
nacional. 

 
SI MAÑANA ven a muchos policías en Morelia, no se espanten: están evaluando a los maestros. 

 
ESTE FIN de semana será la primera gran prueba de las evaluaciones magisteriales, pues se les aplicarán a los profesores 

michoacanos. La idea que tienen en la SEP es ensayar con los tarascos para luego entrarle de lleno a los infiernitos de 

Chiapas, Guerrero y Oaxaca. 
 

PORQUE la letra, definitivamente, con sangre no entra. 
 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S   Y   A N E X O S 
Milenio 

 

 


